

El Dr. Guillermo Mann y su visión sobre Chile

19-87437

El doctor Guillermo Mann, autor del notable libro "Chile inchando por nuevas formas de vida", ha sido condecorado por nuestro Gobierno en prueba de reconocimiento oficial por la enorme labor que echó sobre sus hombros este ilustre extranjero, al presentar un cuadro completo de la vida chilena en su obra en dos volúmenes, que vió la luz pública en el curso del presente año.

El doctor Mann, con esa disciplina intelectual del saber y ese método expositivo de maestro, ha escrito una obra que hará época en el movimiento literario de este país. No es un libro fruto de la improvisación. No es tampoco una obra escrita a la carrera, para dar lugar a unas cuantas expansiones personales, no siempre acertadas ni oportunas. Es un libro macizo, denso en su contenido y exacto en sus informaciones, que solamente puede hacerlo el investigador acucioso, el lector incansable de cientos de libros de toda especie, el hombre de gabinete, que anota y colecciona opiniones venidas de todos los campos, las somete a un análisis comparativo, las selecciona por riguroso método de clasificación, y luego, con todo el esfuerzo de este material y de las enseñanzas recogidas a través de tanto libro, escribe una obra definitiva, queriendo decir, duradera y de gran trascendencia actual y futura.

El libro del doctor Mann es todo esto, y mucho más que esto. Porque el culto profesor que ha vivido en nuestra país tantos años y se ha

dedicado agropecuaria, en las industrias fabriles; señala perspectivas para el futuro y anota consideraciones de sumo interés sobre las características generales de nuestra evolución económica, haciendo hincapié acerca de su repercusión social y cultural.

El cuadro de la vida chilena se completa en este libro con el estudio acabado de la vida material - vivienda, vías de comunicación, obras de radio, colonización etc. —, y de la vida espiritual de la nación. En este último aspecto, el autor pone en marcha todo su acervo cultural que él ha formado en tantos años de vida profesional y de educador. Para él no hay secretos en el análisis de la vida espiritual chilena: la creación artística en general, la analiza en su aspecto sociológico, descubre sus principios estéticos y destaca el contenido esencial de la acción creadora del arte chileno en todas sus manifestaciones. Cuento al contenido, analiza la chilenidad y la relación que tiene el arte con los problemas de la época. Las bellas letras, las artes plásticas, la música y la ciencia las trata el autor en forma amplia. Revela que ha leído, puede decirse sin exageración, toda la literatura chilena, aún la que se dirige a enfocar temas relacionados con la economía nacional, con problemas políticos, con la cuestión social o con los problemas educacionales.

El autor dedica una parte preferente a la educación pública. Es interesante conocer el principio central de la finalidad de la educación chilena. Según él, a las escuelas chilenas, juntamente con los demás instrumentos de la

El Dr. Guillermo Mann y su visión sobre Chile [artículo]

Guillermo Izquierdo A.

Libros y documentos

AUTORÍA

Izquierdo Araya, Guillermo, 1902-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1937

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Dr. Guillermo Mann y su visión sobre Chile [artículo] Guillermo Izquierdo A.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)